

Cuestionario

Plan diocesano de pastoral



Presentación

Queridos diocesanos:

Transcurridos unos meses desde mi llegada a la diócesis de Ciudad Real, me parece necesario conocer más profundamente la realidad pastoral de nuestra Diócesis. Para ello, tenéis en vuestras manos un cuestionario con el que deseo, a la luz del Evangelio, recibir vuestras propuestas pastorales, que nos ayuden a caminar sinodalmente durante los próximos años.

Sé que se trata de un cuestionario extenso, pero os pido que dediquéis tiempo a responderlo, bien sea personalmente o en grupo. Tanto las respuestas personales como las de los grupos, marcarán el camino pastoral que seguirá la Diócesis, con el fin de realizar una evangelización que quiere arrancar de la realidad y ser iluminada por la Palabra de Dios para hacer presente el Reino.

No partimos de cero. Este cuestionario no pretende romper con el pasado. Nuestra Diócesis cuenta

con una amplia experiencia de caminar sinodalmente. Y son muchas las programaciones que, a lo largo de estos últimos años, han buscado anunciar el Evangelio en esta tierra manchega.

Este cuestionario es un ejercicio de sinodalidad y de corresponsabilidad del Pueblo de Dios en la tarea evangelizadora. El papa Francisco ha indicado con frecuencia que la sinodalidad comienza con una actitud de escucha; pero escuchar es más que oír y, para que sea realmente una actitud de escucha y de diálogo, hay que tener libertad para hablar.

Desde este momento os agradezco todo lo que podáis aportar: vuestro consejo, esfuerzo, comunión y ejercicio de corresponsabilidad.

Un abrazo de vuestro obispo,

† Abilio Martínez Varea
Obispo Prior de Ciudad Real

Introducción

Siguiendo las propuestas del Sínodo sobre la sinodalidad, nuestro obispo don Abilio nos propone un cambio en la metodología para la elaboración de la futura Programación Diocesana de Pastoral.

El nuevo Plan de Pastoral debe ser elaborado de abajo a arriba, partiendo de un conocimiento lo más cercano posible a la realidad que está viviendo nuestra diócesis. Para llevar a cabo esta metodología se ha creado un equipo diocesano de evangelización y sinodalidad que va a ser el grupo motor que desarrolle dicho plan. Este equipo diocesano ha elaborado el cuestionario que veréis a continuación, con la finalidad de obtener de las diferentes realidades de la diócesis un retrato que nos acerque a dónde estamos y hacia dónde nos pide el Espíritu Santo que caminemos.

Con todas vuestras aportaciones elaboraremos un resumen que presentaremos después al Consejo Presbiteral y al Consejo Diocesano de Pastoral para que hagan sus aportaciones.

Tras este paso, el equipo de evangelización y sinodalidad procederá a la redacción del Plan Diocesano de Pastoral, que después se presentará al señor obispo para que sea refrendado y publicado.

Con este proceso, la idea de don Abilio es que los Planes Diocesanos de Pastoral sean un proyecto para realizar en cuatro años que luego se irán concretando anualmente.

Os agradecemos de todo corazón vuestras aportaciones. Con este gesto damos un paso más en la implicación de la Iglesia Diocesana en la senda de la sinodalidad marcada como hoja de ruta por los dos últimos papas y el Magisterio eclesial desde el Concilio Vaticano II.

Instrucciones para el trabajo del cuestionario

Para elaborar el Plan Diocesano de Pastoral se ha propuesto un modelo de escucha y reflexión compartida. Dentro de los distintos ámbitos de la misión de la Iglesia, y teniendo en cuenta nuestra situación, se señalan algunos aspectos en los que hay que indicar, por una parte, dos elementos positivos, y por otra parte dos carencias que subsanar, que pueden ser formuladas como propuestas.

El cuestionario no pretende sin más ser una lluvia de ideas. Por eso, se concibe como una oportunidad de diálogo dentro de un grupo o comunidad eclesial. Este diálogo necesita un **moderador**, que se encargará de gestionar los turnos de palabra y los tiempos de intervención (conviene ponerse de acuerdo previamente, para no alargar innecesariamente la reunión), y también se necesita un **secretario**, que tome nota de todo lo dialogado. La sesión de trabajo puede desarrollarse del siguiente modo:

— Primero, habrá una oración para invocar al Espíritu Santo.

— Despues, los miembros del grupo harán una primera ronda de intervenciones para compartir sus respuestas.

— Cuando hayan acabado las intervenciones, habrá un momento de reflexión en el grupo para consensuar, en la medida de lo posible, lo que nos

parece más importante de todo lo que se ha compartido.

— El secretario del grupo tomará nota de las dos buenas prácticas y de las dos necesidades o propuestas que reflejen el acuerdo consensuado, o al menos mayoritario, del grupo.

El cuestionario está abierto a todas las comunidades y movimientos eclesiales. Por su naturaleza, está principalmente dirigido a Consejos de Pastoral parroquiales y arciprestales, a los equipos de sacerdotes de los arciprestazgos, a las diferentes delegaciones diocesanas, movimientos apostólicos y comunidades de vida religiosa presentes en la diócesis, pero también puede ser respondido libremente por todos los fieles que deseen hacerlo. Por eso, al comienzo del cuestionario se indicará si quien responde lo hace de manera personal, apuntando su edad y condición eclesial, o si responde un grupo, señalando de qué tipo de grupo eclesial se trata y el número de participantes.

No es necesario responder a todas las preguntas. Se puede hacer una respuesta global por bloques, o dejar algunos aspectos en blanco.

Dicho cuestionario debe remitirse antes del 28 de febrero al correo: equipoevangelizacion@diocesiciudadreal.es

Cuestionario

Datos de los encuestados.

Cuestionario personal

¿De qué grupo o parroquia procedes? _____

Edad: _____

Sexo: _____

Laico Religioso Sacerdote

Cuestionario en grupo

Grupo que contesta: _____

Número de participantes: _____

N.º de laicos _____ N.º de religiosos _____ N.º de sacerdotes _____

I. Situación actual

Teniendo en cuenta la situación actual de tu parroquia, grupo, movimiento o comunidad, señala dos realidades que te animan, te fortalecen, te llenan de esperanza, etc., y por otro lado dos situaciones que percibes como carencias o necesidades que crees que deben ser tenidas en cuenta para formular propuestas en el futuro Plan Diocesano de Pastoral.

II. Ámbito de la evangelización

La principal misión de la Iglesia es evangelizar, por tanto, el primer ámbito de revisión y diálogo es la misión de anuncio del evangelio. En cada uno de los siguientes aspectos, señala dos elementos positivos (motivos de esperanza, buenas prácticas, elementos ilusionantes, etc.) y dos carencias (cosas que echas de menos, necesidades que hay que afrontar, etc.)

1. Acogida. ¿Cómo se acoge en tu comunidad a las personas, tanto a los alejados como a los que tienen un compromiso más estable?

2. Primer anuncio. ¿Cómo se trabaja con las personas que se acercan por primera vez a la experiencia de la fe?

3. Catequesis de preparación a la primera comunión. ¿Cómo valoramos la preparación a la primera comunión?

4. Catequesis de preparación a la confirmación de los adolescentes. ¿Qué diríamos de las catequesis de confirmación para adolescentes?

5. Catequesis de preparación a la confirmación de los adultos. ¿Cómo valoramos la catequesis de confirmación de adultos?

6. Preparación de las familias para el bautizo de un hijo. ¿Qué valoramos del acompañamiento a las familias que quieren bautizar a sus hijos?

7. Preparación de las parejas para el sacramento del matrimonio. ¿Qué valoración hay que hacer del acompañamiento a los novios que preparan su matrimonio?

8. Pastoral familiar. ¿Cómo se acompaña a las familias en tu parroquia o comunidad?

9. Grupos de discipulado y movimientos de jóvenes. ¿Qué realidad existe de grupos de jóvenes en tu parroquia o comunidad? ¿Cómo la valoras?

10. Grupos, comunidades y movimientos apostólicos de adultos. ¿Qué valoramos de los grupos de formación y revisión de vida para adultos de nuestra parroquia o comunidad?

11. Formación cristiana. Revisamos las propuestas y medios de formación que tenemos a nuestro alcance.

12. Grupos de piedad popular: Cofradías y Hermandades. Uno de los fines de las Cofradías y Hermandades es hacer visible el misterio cristiano. ¿Cómo viven éstas su misión en la Iglesia?

III. Ámbito de la celebración y la liturgia

En la liturgia de la Iglesia, los cristianos ofrecemos a Dios nuestra vida y recibimos la gracia que nos une al Señor. Celebramos y fortalecemos nuestra fe, al mismo tiempo que nos unimos en comunidad. En cada uno de los siguientes aspectos, señala dos elementos positivos (motivos de esperanza, buenas prácticas, elementos ilusionantes, etc.) y dos carencias (cosas que echas de menos, necesidades que hay que afrontar, etc.)

1. Celebración de la eucaristía dominical. La eucaristía dominical es la expresión más viva de nuestra comunidad parroquial. Revisemos nuestras asambleas litúrgicas.

2. Homilía de los sacerdotes. Dentro de la celebración, la homilía tiene una función formativa y comunitaria. ¿Cómo son las homilías que escuchas habitualmente?

3. Oración comunitaria. La relación con el Señor se vive también en momentos de oración compartida. ¿Qué diríamos de las oraciones en las que participamos habitualmente?

4. Sacramento de la Reconciliación. ¿Qué valor tiene la práctica de este sacramento en tu parroquia o comunidad?

5. Sacramento de la Unción de enfermos. ¿Qué dirías de la práctica de este sacramento en tu parroquia o comunidad?

IV. Ámbito de la caridad

La Iglesia es enviada al mundo como servidora, para mostrar a todos el amor de Dios a la humanidad. En cada uno de los siguientes aspectos, señala dos elementos positivos (motivos de esperanza, buenas prácticas, elementos ilusionantes, etc.) y dos carencias (cosas que echas de menos, necesidades que hay que afrontar, etc.)

1. Conocimiento y sensibilidad hacia los pobres y la justicia. ¿Cómo valoras la tarea de servicio a los necesitados que se hace en tu parroquia o comunidad?

2. Cáritas y otras instituciones eclesiales comprometidas con los empobrecidos. ¿Qué dirías de las instituciones que tienen como misión hacer visible la dimensión caritativa de la fe?

3. Pastoral de la salud. ¿Cómo se está trabajando el cuidado y la atención pastoral a los enfermos y personas mayores en nuestra parroquia o comunidad?

V. Comunidad

El último ámbito que revisar es el de la identidad comunitaria de la Iglesia. Somos una comunidad, reunida por el Señor, para hacer visible su presencia en el mundo. La Iglesia, antes que misión, es un misterio de comunión. En este ámbito, revisemos los siguientes aspectos, señalando dos elementos positivos (motivos de esperanza, buenas prácticas, elementos ilusionantes, etc.) y dos carencias (cosas que echas de menos, necesidades que hay que afrontar, etc.)

1. Implicación de los laicos en la toma de decisiones. ¿Cómo participan los cristianos laicos en las responsabilidades de la comunidad eclesial?

2. Consejos de pastoral. ¿Cómo funciona el consejo en nuestra parroquia o arciprestazgo (composición, participación, asiduidad...)?

3. Promoción de la pastoral de las distintas vocaciones. Todos estamos llamados por Dios a una misión. ¿Cómo promovemos las vocaciones cristianas, especialmente la vocación al sacerdocio?

4. Compromiso de los laicos en la vida pública. La vocación propia del laico es la transformación del mundo con el evangelio. ¿Cómo se fomenta y alimenta esta vocación en tu parroquia?

5. Presencia de la vida consagrada. Los consagrados son testigos de nuestra llamada a la santidad. ¿Cómo valoramos la presencia de la vida consagrada en nuestras comunidades y en nuestra diócesis?

-Haz las aportaciones que consideres oportunas.